

UMBRAL TURQUESA

Nombre de la acción que se propone

Umbral Turquesa

Nombre de la organización, grupo o red que propone la acción

Jorge Morales (Taller de la Imaginación) Claudia Caballero y Felipe Estevez (Red Tláloc) Tatiana Toledo (Comunidad Palabras con Corazón) / plumicornio@hotmail.com / claudiay_caballero_borja@hotmail.com / feliesio@yahoo.com / nufera@hotmail.com

Web de la organización

Descripción y justificación de la acción

UMBRAL TURQUESA propone la realización de una jornada mundial de 24 horas de manifestación festiva, de vinculación orgánica, de acciones personales y de difusión de una agenda* de propuestas para el cambio en beneficio de todos.

En el 2012 concluye un ciclo de 5,125 años, anunciado hace más de 10 siglos por el antiguo pueblo maya; este ciclo se relaciona con los desplazamientos del Sol, de la Luna y de los planetas del Sistema Solar, así como con la rotación de la Galaxia y los flujos de energía provenientes de su centro. La conclusión de este llamado Gran Ciclo, fue prevista a partir de conocimientos ancestrales ligados a concepciones cíclicas del tiempo, que tenían los mayas, entre otros pueblos antiguos. Este hecho, que tendrá lugar a finales de este año, puede interpretarse como el anuncio de catástrofes mayúsculas o bien como el umbral de una nueva edad en que la humanidad tiene oportunidad de acceder a un estado superior. De cualquier manera es innegable que el día 21 de diciembre del 2012 ha adquirido un status simbólico a nivel mundial, abriendo las expectativas respecto a posibles hechos que pueden cambiar el curso de la historia.

Basado en el poder comunicativo de la internet y en el potencial movilizador de las redes y organizaciones sociales, así como alimentado por sinergias que representan hoy una oportunidad inédita para impulsar ideas y acciones colectivas por el cambio, el proyecto UMBRAL TURQUESA busca catalizar las expectativas abiertas ante la crisis económico-ambiental y ante la conclusión del ciclo temporal anunciado por el antiguo pueblo maya.

La propuesta, que toma su nombre de la turquesa, piedra y color de singular valor para los mayas, consiste en formar círculos en plazas públicas, espacios comunitarios, escuelas, y sitios donde confluyan las personas, a las 12 horas del día 21 de diciembre, dando inicio a una jornada con duración de 24 horas en la cual se manifiesten las voces por el cambio, apoyadas por toda clase de expresiones artísticas y culturales. Simultáneamente se invitará a todas las personas a realizar acciones concretas a nivel personal, familiar y grupal, tendientes a quebrantar la hegemonía del modelo económico-político vigente, en el ámbito de sus espacios cotidianos.

La jornada empezará cuando den las 12:00 horas en el meridiano de Greenwich, y de manera consecutiva, irá dando inicio en los territorios de los subsiguientes husos horarios, hasta que se recorran los 24 meridianos que rigen el horario terrestre. Esto permitirá establecer un flujo sincrónico a nivel planetario que celebrará el advenimiento de un nuevo ciclo de la historia humana, en beneficio de todos los pobladores del mundo.

En paralelo a la celebración festiva será difundida una agenda de 20 propuestas para mejorar la situación mundial, en la cual se retoman y sintetizan agendas como las del [Foro Social Mundial](#) y las del [Barcelona Consensus](#). La idea es explicar estas propuestas e invitar a todas las personas que asistan a los puntos de reunión de la jornada, a manifestar su apoyo a las mismas. Una vez transcurridas las 24 horas del evento, se volverán a formar círculos a las 12:00 horas del día 22 y se declarará abierto el umbral de la nueva era, la era de la conciencia y de la participación para el cambio.

*Enlace a la Agenda Turquesa

Resultado concreto que se espera de la acción

Unificar y sincronizar a personas y organizaciones de todo el mundo en la celebración de un día de manifestación, festejo y reflexión en torno a la transformación de la sociedad en beneficio de los seres humanos y del planeta.

Integrar una agenda social con propósitos generales para el cambio, con el aval de millones de personas a todo lo largo y ancho del mundo.

Tipología de la acción

Construir alternativas (Integración de agrupaciones y personas de todo el mundo que trabajan o se interesan por mejorar la situación social)

Otros medios (Difusión y promoción de una agenda mundial por el cambio)

Participación ciudadana

Además de participar directamente en las actividades de la jornada y de firmar su adhesión a la Agenda Turquesa, la ciudadanía será convocada a realizar en paralelo acciones personales, familiares y grupales en la búsqueda de OTRA MANERA DE VIVIR.

Entre las acciones posibles se proponen las siguientes:

- * No usar automóviles
- * No hacer uso de servicios bancarios
- * Abstenerse de consumir aquello que hace daño
- * Apagar la televisión
- * Escribir cartas
- * Planear proyectos
- * Recuperar sueños
- * Jugar
- * Practicar deportes
- * Conversar
- * Compartir la comida
- * Hacer intercambios, trueques no monetarios

- * Visitar a otros, ser hospitalarios
- * Apoyar mejoras comunitarias
- * Recoger la basura
- * Plantar árboles, arreglar jardines
- * Sonreír, saludar
- * Ceder el lugar, el paso
- * Caminar
- * Abrazarse, tomarse de la mano

Temporización / Calendario

La acción se desarrollará del 21 al 22 de diciembre de este año.

Organizaciones que consideráis que podrían colaborar

Barcelona Consensus y las asociaciones integradas a esta red.

Todas aquellas organizaciones sociales que simpaticen con la propuesta y que decidan asumir algún papel en su difusión y organización.

Las instituciones públicas y privadas, así como los medios informativos que compartan los objetivos de la propuesta y que respeten su carácter e independencia.